



# NOTICIAS

Martes, 5 de agosto de 2025

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*



### **EL AGUA ALMACENADA EN LAS BALSAS DE TENERIFE SE REDUCE UN 12,5% EN EL ÚLTIMO MES**

La comparativa anual registra un 25% de aumento en el volumen total, pero entre el 1 de julio y el 1 de agosto se pierden 631.000 metros cúbicos



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Las balsas de Tenerife sufrieron un descenso del 12,5% de su capacidad en el último mes al pasar de 3.023.282 metros cúbicos a 2.392.136 es decir, del 59,9% al 47,4%. La comparativa anual, por contra, es positiva en un 25%, ya que, en esta misma fecha de 2024, un año especialmente malo, el volumen almacenado era de apenas 1.102.530 metros cúbicos, el 22,8%. Sin embargo, entre el 1 de julio y el último dato del pasado viernes 1 de agosto las pérdidas ascienden a un total de 631.146 metros cúbicos. Estas cifras llevan al consejero insular del Sector Primario, Valentín González, a no lanzar las campanas al vuelo y a solicitar mucha prudencia en el gasto para el riego del campo tinerfeño.

### Mitad

A fecha del pasado viernes, la red de 21 balsas de la Isla alcanza el 47,7% de su capacidad. González asegura que «estos datos nos permiten ser moderadamente optimistas, pero hay que mantener la prudencia y hacer un uso responsable del recurso, siempre, pero más todavía si cabe durante este mes agosto».

### Garantía

El dato sobre las reservas de agua de riego en las balsas de la Isla, un poco por debajo del 50%, garantiza el suministro en la época estival y permite afrontar con cierta tranquilidad para el campo tinerfeño los meses más cálidos del año.

### Prudencia

«La situación es mejor que en 2024, pero hay que seguir siendo prudentes y responsables» apunta el consejero. El dato de almacenamiento de los 2.392.136 metros cúbicos, ese 47,4%, es el mejor

dato de los últimos seis años, casi igualando los registros del verano de 2021. Valentín González subraya que «eso implica que vayamos a tener un mes de agosto tranquilo sin la necesidad de aplicar restricciones ni modulaciones en ninguna de las redes de riego gestionadas por Balten».

### Respiro

El consejero insiste en que «estos registros suponen un respiro para el sector agrícola en estos meses de verano, durante los que, señala, «prevemos un incremento del consumo de agua agrícola, aunque todo dependerá de la situación climática». El aumento de las reservas ofrece más garantía en cuanto a los recursos hídricos agrícolas disponibles. A pesar de ser un periodo con un consumo muy elevado, «estimamos que podremos cubrir esa demanda de una manera optimista», valora.

### Recursos

González apostilla que «desde el Cabildo de Tenerife seguimos trabajando en mejorar el mapa de recursos hidráulicos de la Isla». Este camino comenzó con la declaración de la emergencia agro climática e hídrica, el 29 de mayo de 2024. Afectaba de forma especial al campo tinerfeño con siete años consecutivos de sequía y daba respuesta a las necesidades del sector agrícola «en relación al acceso al agua de riego de calidad y a un precio competitivo» concluye. La declaración se mantiene hasta octubre, tras ser prorrogada en varias ocasiones, cuando no será renovada según acordó la Mesa de la Sequía. La última tuvo lugar el pasado 13 de junio y la próxima será en septiembre.

### Comarcas

En el análisis por comarcas el volumen baja en todas respecto a julio.

Así, en el Norte pasó del 61,1% al 47,6% y la regenerada del Sur, siempre en números más positivos, también descendió esta vez: del 65,4% al 48,8%. La blanca Sur (procedente de pozos y galerías) bajó del 65,3% al 45,4%.

### Anual

La comparativa es favorable entre agosto de 2024 y agosto de 2025. Así, en el Norte pasó de 763.000 a 1,6 millones de metros cúbicos, La regenerada del Sur, de 130.000 a 369.000, y la blanca del sur, de 208.000 a 386.000.

### Excepción

La excepción es la balsa de Montaña de Taco, en Buenavista del Norte, la mayor de la Isla. En agosto del año pasado tenía 397.635 metros cúbicos sobre un total de 821.739. Un año después llega a los 289.047, el 35,2% del total, y 108.588 menos.

### Clave

Otra presa clave, en este caso para el resequo Nordeste (Valle de Guerra, Tejina, Tegueste y Tacoronte), la de Valle Molina, en El Lomo, está llena en un 81,6% (501.584 metros cúbicos sobre el total de 614.373). Romeo Rodríguez, viticultor de la zona, expone con un sentido crítico que «la balsa de Valle Molina está llena de agua, pero de muy mala calidad agronómica. Tiene muchas sales disueltas, las cuales afectan al pleno desarrollo radicular y, por tanto, al vegetativo de los cultivos. Así como a la degradación de los suelos, debido a la acumulación».

### Pérdidas

El agricultor incide en que «las pérdidas de agua en canalizaciones de

los ayuntamientos, aún son enormes». Además, explica, «los proyectos de desalación de agua regenerada para riego como el previsto en El Chorrillo y en la depuradora de Santa Cruz se demoran un plazo prometido tras otro».

### Retraso

Considera que «el Proyecto de Impulsión desde Valle Molina hasta el Estanque del Cabildo en la Mesa Mota para dotar de agua a la Red de la Comunidad de Regantes de Las Peñuelas, en Tegueste, sigue aletargado en un cajón del Cabildo». Además, profundiza, «la prueba de aforo, dotada con 70.000 euros por el Consejo Insular de Aguas, para el pozo de Los Laureles, en Tegueste, continúa sin realizarse para valorar la idoneidad de aprovechar su puesta en funcionamiento de la mano de Balten».

### Implicación

Rodríguez valora que «si los necesitados del agua para los cultivos no se implican, o sea, el propio sector agrícola, no recibirá lo que necesita y le darán el trato que permita». Concluye con una frase muy elocuente: "Ahora toca acordarme de mi abuela Beneda, cuando muy chico yo, ya le oía decir aquel dicho tan cierto de que niño que no llora no mama".

## UNA INVERSIÓN DE DOS MILLONES MEJORA EL MATADERO DE GRAN CANARIA

El Cabildo reasfaltó el recinto, creó un depósito de aguas sanitarias, ganó superficie en las cuadras y reforzó las cubiertas para montar una planta solar



El Cabildo de Gran Canaria ha invertido cerca de dos millones de euros en diversas mejoras en las infraestructuras y operatividad del Matadero Insular que incluyen el reasfaltado de 15.000 metros cuadrados, la construcción de un gran depósito de aguas sanitarias, la adecuación de sus instalaciones para la próxima instalación de una planta fotovoltaica y la ampliación y actualización de las cuadras para el ganado caprino y ovino.

El reasfaltado está recién terminado tras la ejecución de una primera fase que cubrió 12.000 metros cuadrados y una segunda para los otros 3.000. La intervención contó con un presupuesto de 120.000 euros que ha posibilitado también delimitar claramente las distintas zonas de trabajo y de operaciones.

Además, el Cabildo ha invertido un millón en crear un depósito de aguas sanitarias con planta de ósmosis, sistema de calentamiento fototérmico y central de tratamiento para que el caudal tenga los requerimientos de dureza, alcalinidad o cloro.

Esta nueva instalación dobla la capacidad actual y proporciona una reserva de emergencia para un mes. El agua higiénica es un elemento fundamental en el funcionamiento del Matadero, pues es imprescindible en todas las secciones y puestos.

También han concluido los trabajos de refuerzo de las cubiertas y otros elementos estructurales, con un coste de 800.000 euros, para acoger en el futuro una planta fotovoltaica, de cuya licitación se hará cargo el Consejo Insular de la Energía.

Por último, se ha acometido el incremento de la superficie habilitada y la mejora de las cuadras que se utilizan para el ganado caprino y ovino por un importe de 35.000 euros.

Las estadísticas de sacrificio animal de enero a junio de 2025 señalan que en la primera mitad del año fueron puestos en el mercado de productos cárnicos de la isla, procedentes de Mataderos, más de 920.000 kilos de carne de vacuno, casi 27.000 de caprino, 28.000 de ovino, más de 300.000 de porcino, 295.000 de aves y 6.800 de conejo.



## LA LAGUNA REFUERZA EL ASESORAMIENTO AL SECTOR PRIMARIO Y CONSOLIDA SU BANCO DE TIERRAS

La concejalía de Desarrollo Rural del Consistorio aumentará sus vías de comunicación a través de un acuerdo de colaboración con Gesplan



El Ayuntamiento de La Laguna, a través del Área de Promoción y Desarrollo Rural y en colaboración con la empresa pública Gestión y Planeamiento Territorial y Medioambiental (GESPLAN), iniciará en próximas fechas un proyecto dedicado al sector primario y sus trabajadores consistente en un refuerzo del servicio de asesoramiento técnico en materias de ordenación del territorio para personas físicas, autónomos y asociaciones pertenecientes a este ámbito profesional.

Al amparo de este acuerdo de cooperación entre ambas entidades, también se pretende consolidar el Banco de Tierras del municipio, una iniciativa puesta en funcionamiento en el año 2021 por el Consistorio, conjuntamente con la Asociación Intermunicipal Red Terrae, que sirve como herramienta clave para la recuperación del suelo agrícola en desuso y el fomento de iniciativas agroecológicas.

Estas nuevas vías de comunicación estarán disponibles en el teléfono de contacto 680 691 228 y en el correo electrónico [jberher@gesplan.es](mailto:jberher@gesplan.es)

El alcalde de la Corporación local, Luis Yeray Gutiérrez, manifestó que "gracias a iniciativas como esta, y a zonas rurales de gran valor como Valle de Guerra, Tejina, Punta del Hidalgo, Las Mercedes, Guamasa o El Ortigal, La Laguna se ha consolidado como una localidad comprometida con el mantenimiento de la actividad agroganadera, la protección del paisaje natural y la vinculación entre el campo y la ciudad".

Con respecto al Banco de Tierras, la concejala lagunera de Desarrollo Rural, Cristina Ledesma, ha remarcado que "a lo largo de estos últimos años hemos detectado que la demanda de tierras en nuestro territorio es mayor que la oferta, a pesar de que tenemos superficie agraria útil en estado de abandono. Ante esa necesidad, hemos querido dar un nuevo impulso a este repositorio, analizando el proyecto del demandante y detectando la parcela más idónea para su desarrollo, siempre siguiendo criterios agroecológicos y de viabilidad urbanística".

"Es una manera de reforzar nuestra capacidad técnica para planificar y ejecutar políticas públicas que favorezcan la sostenibilidad y la reactivación del medio rural de La Laguna, gracias a la elaboración de estudios, informes, propuestas normativas y líneas de subvención adaptadas al contexto local y a este proyecto concreto del Banco de Tierras", agregó la concejala.

En este sentido, se intensificarán las labores de identificación, catalogación y georreferenciación de parcelas infrautilizadas, así como

la intermediación entre propietarios y personas interesadas en cultivar o emprender nuevas acciones dentro de este ámbito.

También se brindará un acompañamiento específico a profesionales del mundo de la agricultura y la ganadería y a entidades rurales en sus propuestas de negocio, para que se materialicen con mayor facilidad en proyectos concretos o supongan una mejora significativa de explotaciones ya existentes.

Por otro lado, el Ayuntamiento ofrecerá coordinación con otros departamentos municipales y con agentes clave insulares para alinear estas iniciativas con la estrategia de soberanía alimentaria y desarrollo local sostenible. En último término, se ofrecerá asistencia en labores de diseño e implementación de programas de comercialización de productos, recuperación de cultivos tradicionales, el fomento de razas ganaderas y autóctonas y el control de plagas y enfermedades para contribuir a la sostenibilidad de esta actividad.



## **LA LAGUNA REFUERZA EL ASESORAMIENTO AL SECTOR PRIMARIO Y CONSOLIDA SU BANCO DE TIERRAS**

La concejalía de Desarrollo Rural del Consistorio aumentará sus vías de comunicación a través de un acuerdo de colaboración con Gesplan



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Tenerife (Tegueste):** Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El Ayuntamiento de La Laguna, a través del Área de Promoción y Desarrollo Rural y en colaboración con la empresa pública Gestión y Planeamiento Territorial y Medioambiental (GESPLAN), iniciará en próximas fechas un proyecto dedicado al sector primario y sus trabajadores consistente en un refuerzo del servicio de asesoramiento técnico en materias de ordenación del territorio para personas físicas, autónomos y asociaciones pertenecientes a este ámbito profesional.



Al amparo de este acuerdo de cooperación entre ambas entidades, también se pretende consolidar el Banco de Tierras del municipio, una iniciativa puesta en funcionamiento en el año 2021 por el Consistorio, conjuntamente con la Asociación Intermunicipal Red Terrae, que sirve como herramienta clave para la recuperación del suelo agrícola en desuso y el fomento de iniciativas agroecológicas.

Estas nuevas vías de comunicación estarán disponibles en el teléfono de contacto 680 691 228 y en el correo electrónico [jberher@gesplan.es](mailto:jberher@gesplan.es).

El alcalde de la Corporación local, Luis Yeray Gutiérrez, manifestó que "gracias a iniciativas como esta, y a zonas rurales de gran valor como Valle de Guerra, Tejina, Punta del Hidalgo, Las Mercedes, Guamasa o El Ortigal, La Laguna se ha consolidado como una localidad comprometida

con el mantenimiento de la actividad agroganadera, la protección del paisaje natural y la vinculación entre el campo y la ciudad”.

Con respecto al Banco de Tierras, la concejala lagunera de Desarrollo Rural, Cristina Ledesma, ha remarcado que “a lo largo de estos últimos años hemos detectado que la demanda de tierras en nuestro territorio es mayor que la oferta, a pesar de que tenemos superficie agraria útil en estado de abandono. Ante esa necesidad, hemos querido dar un nuevo impulso a este repositorio, analizando el proyecto del demandante y detectando la parcela más idónea para su desarrollo, siempre siguiendo criterios agroecológicos y de viabilidad urbanística”.

“Es una manera de reforzar nuestra capacidad técnica para planificar y ejecutar políticas públicas que favorezcan la sostenibilidad y la reactivación del medio rural de La Laguna, gracias a la elaboración de estudios, informes, propuestas normativas y líneas de subvención adaptadas al contexto local y a este proyecto concreto del Banco de Tierras”, agregó la concejala.

En este sentido, se intensificarán las labores de identificación, catalogación y georreferenciación de parcelas infrautilizadas, así como la intermediación entre propietarios y personas interesadas en cultivar o emprender nuevas acciones dentro de este ámbito.

También se brindará un acompañamiento específico a profesionales del mundo de la agricultura y la ganadería y a entidades rurales en sus propuestas de negocio, para que se materialicen con mayor facilidad en proyectos concretos o supongan una mejora significativa de

explotaciones ya existentes.

Por otro lado, el Ayuntamiento ofrecerá coordinación con otros departamentos municipales y con agentes clave insulares para alinear estas iniciativas con la estrategia de soberanía alimentaria y desarrollo local sostenible. En último término, se ofrecerá asistencia en labores de diseño e implementación de programas de comercialización de productos, recuperación de cultivos tradicionales, el fomento de razas ganaderas y autóctonas y el control de plagas y enfermedades para contribuir a la sostenibilidad de esta actividad.

## **EL CABILDO DE GRAN CANARIA MEJORA LAS INSTALACIONES Y LA OPERATIVIDAD DEL MATADERO INSULAR TRAS UNA INVERSIÓN DE CASI 2 MILLONES DE EUROS**

Las intervenciones incluyen el asfaltado 15.000 metros y un depósito de aguas sanitarias que dobla la capacidad actual



También se han adecuando las instalaciones para acoger la futura planta eléctrica y se han ampliado las cuadras para caprino y ovino

La entidad participa en la promoción del producto local y también

desarrolla una intensa labor de capacitación profesional

El Cabildo de Gran Canaria ha invertido cerca de 2 millones de euros en diversas mejoras en materia de infraestructuras y operativa en el Matadero Insular que incluyen el reasfaltado de 15.000 metros cuadrados, la señalización, la construcción de un gran depósito de aguas sanitarias y la adecuación de sus instalaciones para la próxima instalación de una planta fotovoltaica, así como la ampliación y actualización de las cuadras para el ganado caprino y ovino.

El consejero de Sector Primario, Soberanía Alimentaria y Seguridad Hídrica del Cabildo, Miguel Hidalgo, señala que estas actuaciones forman parte de los planes de modernización que se canalizan a través de la entidad pública insular Mataderos Insulares de Gran Canaria para que sus servicios, estratégicos para la isla y su ciudadanía, estén acompañados con las necesidades de la sociedad grancanaria.

El reasfaltado del Matadero Insular está recién terminado tras la ejecución de una primera fase que cubrió 12.000 metros cuadrados y de una segunda para los 3.000 restantes. La intervención ha contado con un presupuesto de 120.000 euros que ha posibilitado también delimitar claramente las distintas zonas de trabajo y de operaciones, caso las áreas peatonales, de tránsito de elevadores o de los centros de desinfección, entre otras.

Además, el Cabildo ha destinado 1 millón de euros a la creación de un depósito de aguas sanitarias con planta de osmosis, sistema de calentamiento fototérmico y central de tratamiento para lograr que el

caudal se ajuste a los requerimientos necesarios en los niveles de dureza, alcalinidad o cloro.

Esta nueva instalación dobla la capacidad actual y proporciona además la posibilidad de contar con una reserva de emergencia para prácticamente un mes. El agua higiénica es un elemento fundamental en el engranaje de funcionamiento del Matadero, pues es imprescindible en todas las secciones y puestos. De hecho, la entidad se caracteriza por trabajar con estrictos controles sanitarios y veterinarios para proporcionar carnes en las mejores condiciones, siempre con la más alta exigencia con el bienestar animal, la eficiencia de los servicios y con el reciclado en toda la cadena productiva.

Igualmente, este año han concluido los trabajos comenzados en 2024 en el refuerzo de las cubiertas y otros elementos estructurales de las instalaciones para acoger en el futuro una planta fotovoltaica de cuya licitación e instalación se hará cargo el Consejo Insular de la Energía de Gran Canaria (CIEGC). Esta fase preparativa ha tenido un coste de 800.000 euros.

Por último, se ha acometido el incremento de la superficie habilitada y la mejora de las cuadras que se utilizan para el ganado caprino y ovino por un importe de 35.000 euros.

La labor de Mataderos Insulares de Gran Canaria abarca también la promoción de los productos cárnicos e incluye, por citar algunos ejemplos, la organización de misiones comerciales con profesionales del sector de la restauración y de la cadena alimentaria con el objetivo de

fortalecer los lazos entre productores locales y restauradores, poniendo en valor su calidad y sus múltiples posibilidades, además de la presencia en ferias especializadas, entre otras acciones, como la colaboración con el programa 'Entre Corderos y Fogones'.

Igualmente, lleva a cabo una intensa labor en los ámbitos de la formación interna y externa, los cursos de bienestar animal y la capacitación profesional.

Las estadísticas de sacrificio animal de enero a junio de 2025 señalan que en la primera mitad del año fueron puestos en el mercado de productos cárnicos de la isla más de 920.000 kilos de vacuno; casi 27.000 de caprino; 28.000 de ovino; más de 300.000 de porcino; 295.000 de ave; y 6.800 de conejo.



## **CANARIAS LIDERA EL RANKING DEL PRECIO MEDIO DE LA TIERRA DE CULTIVO POR HECTÁREA EN 2024, QUE ALCANZA LOS 148.415 EUROS**

El precio medio de la tierra agrícola en Canarias se situó en 148.415 euros, principalmente por el alto valor del suelo dedicado a plataneras, situándose el archipiélago en la cabeza del ránking autonómico en 2024, según los datos provisionales de la 'Encuesta sobre Precios de la Tierra de Cultivo' publicada por el Ministerio de Agricultura, Pesca y

## Alimentación



En el conjunto de España el precio medio se situó en 2024 en 10.248 euros por hectárea, lo que supone un incremento del 2,8% respecto al año anterior, que muestra que desde 2020, el valor medio ha aumentado un 13,8%, consolidando así la tendencia alcista.

Los mayores incrementos se dieron en los cultivos de frutos secos de secano (+6,7%), arroz (+5,1%), cultivos bajo plástico y tropicales/subtropicales (+4,7%) y prados (+4,9%), mientras que, por el contrario, el viñedo de regadío registró el mayor descenso de precio (-5,7%), seguido de los cultivos de huerta (-1,9%).

Canarias volvió a encabezar el ranking autonómico con un precio medio de 148.415 euros la hectárea, debido principalmente al alto valor del suelo dedicado a plataneras, le siguen la Región de Murcia (33.180 euros/ha) y Baleares (21.390 euros/ha), mientras que, en el extremo opuesto, los precios más bajos se registraron en Castilla y León (5.115 euros/ha) y Aragón (5.175 euros/ha).

Por tipo de terreno, destacan los altos valores de las plataneras (281.808 euros/ha) y los cultivos bajo plástico (241.797 euros/ha), en el caso de

tierras arables, tanto en regadío como en secano, los precios se situaron en 17.212 euros/ha y 7.239 euros/ha, respectivamente, asimismo, el olivar de regadío sube hasta los 25.245 euros/ha y el de secano hasta los 13.063 euros/ha.

La encuesta analizó un total de 70.727 transacciones en 2024, y suma 218.745 operaciones entre 2022 y 2024, a partir de datos del Catastro y las compraventas comunicadas por fedatarios públicos (excepto en País Vasco y Navarra).

## El Periódico de Canarias

### LOS EMBALSES DE LA PALMA CASI DUPLICAN SU ALMACENAMIENTO EN JULIO RESPECTO A 2024

El pasado mes, las 12 balsas de la Isla alcanzan el 42% de su capacidad de llenado, una cifra que el pasado año se establecía en el 27% y no contabilizaba la Balsa de Vicario



Los embalses de La Palma almacenan en julio más de 10 millones de pipas de agua, una cifra que sitúa el porcentaje de llenado de estas 12

infraestructuras en el 42%, casi el doble que en el mismo mes de 2024 cuando se situaba en el 27% y no se disponía del recurso tan importante que es la Balsa de Vicario.

El consejero insular de Aguas, Juan Ramón Felipe, incide en la importancia que tiene en este sentido especialmente La Laguna de Barlovento y la Balsa de Vicario, que suman más de 3 millones de pipas acumuladas. Además, Felipe recuerda que La Laguna de Barlovento sigue utilizándose para distribuir este recurso esencial a otros puntos de La Palma.

En relación al llenado de las balsas, la de Cuatro Caminos, en Los Llanos de Aridane, se sitúa al 77% de su máximo, con 82.937 pipas, seguida de la Manuel Remón, en Puntallana, al 75% con 99.652 pipas. La Adeyahamen, en San Andrés y Sauces, que está al 73% con 250.837 pipas y Las Lomadas, en el mismo municipio, se encuentra al 70% de su capacidad, con 68.593 pipas.

La balsa de Dos Pinos, en Los Llanos de Aridane, se encuentra al 69% con 267.664 pipas acumuladas, seguida de Bediesta, en San Andrés y Sauces, y Montaña de Arco, en Puntagorda, al 67%, que almacenan 119.805 y 66.336 pipas, respectivamente.

El embalse de Puntagorda está al 55% de su máxima capacidad con 62.975 pipas de agua; Los Galguitos, en San Andrés y Sauces, al 47% con 51.944 pipas; Vicario, en Tijarafe, está al 35% de su total acumulando 485.486 pipas, y La Laguna de Barlovento se sitúa al 27% con 473.799 pipas. La Caldereta, en Fuencaliente, está al 4% de su capacidad con

4.849 pipas.

## **LAS BALSAS DE TENERIFE ALCANZAN EL 47,7% DE SU CAPACIDAD**

El consejero de Sector Primario, Valentín González, asegura que “estos datos nos permiten ser moderadamente optimistas, pero hay que seguir siendo prudentes y hacer uso responsable del recurso este mes agosto”



El consejero de Sector Primario del Cabildo de Tenerife, Valentín González, anuncia que las reservas de agua de riego en las balsas de la isla han alcanzado el 47,7%, durante este mes de agosto, el de su capacidad total, “un dato que nos permite ser moderadamente optimistas a la hora de garantizar el suministro de agua de riego en la época estival, afrontando con cierta tranquilidad para el campo tinerfeño los meses más cálidos del año”.

“La situación es mejor que en 2024, pero hay que seguir siendo prudentes y hacer uso responsable del recurso durante el presente mes de agosto. El volumen de agua almacenada en las balsas de Tenerife es de 2.392.136 metros cúbicos, lo que supone un 47,4%. El dato del almacenamiento es positivo de cara a afrontar este mes con ciertas garantías para el riego agrícola. Es el mejor dato de los últimos seis años, casi igualando los registros del verano de 2021, lo que implica que

vayamos a tener un mes de agosto tranquilo sin la necesidad de aplicar restricciones ni modulaciones en ninguna de las redes de riego gestionadas por Balten”, destaca González.

Valentín González pone de relieve que “estos datos suponen un respiro para el sector agrícola en estos meses de verano, durante los que prevemos un incremento del consumo de agua agrícola, aunque todo dependerá de la situación climática. El aumento de las reservas ofrece más garantía en cuanto a los recursos hídricos agrícolas disponibles. A pesar de ser un periodo con un consumo muy elevado, estimamos que podremos cubrir esa demanda de una manera optimista”.

González insiste en que “desde el Cabildo de Tenerife seguimos trabajando en mejorar el mapa de recursos hidráulicos de la isla, un camino que iniciamos con la declaración de emergencia agro climática, que afectaba de forma especial al campo tinerfeño, dando respuesta a las necesidades del sector agrícola en relación al acceso a agua de riego de calidad y a un precio competitivo”.

### **BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS**

V. Anuncios - Otros anuncios - Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria

2841 EXTRACTO de la Orden de 25 de julio de 2025, por la que se incrementan los créditos asignados al ejercicio 2025 y se modifica la Orden de 14 de noviembre de 2024, que fija para el ejercicio 2025 el plazo máximo de presentación de solicitudes de las subvenciones reguladas en la Orden de 11 de enero de 2012, por la que se establecen las bases reguladoras de la concesión directa de subvenciones destinadas al sacrificio obligatorio de animales, así como otros aspectos exigidos en la misma.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/154/2841.html>

### **BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO**

Orden APA/847/2025, de 4 de agosto, por la que se modifica la Orden APA/383/2025, de 22 de abril, por la que se modifica la ayuda extraordinaria para compensar la pérdida de renta en las explotaciones agrarias afectadas dispuesta en el artículo 24 del Real Decreto-ley 7/2024, de 11 de noviembre, por el que se adoptan medidas urgentes para el impulso del Plan de respuesta inmediata, reconstrucción y relanzamiento frente a

los daños causados por la Depresión Aislada en Niveles Altos (DANA) en diferentes municipios entre el 28 de octubre y el 4 de noviembre de 2024, y se aprueban adaptaciones y concreciones.

[https://www.boe.es/diario\\_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-16219](https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-16219)

